



la campagne d'éducation «moi & les autres» impliquera les jeunes sur les questions d'altérité

La Ville de Lausanne soutiendra cet automne une campagne d'éducation pour sensibiliser la jeunesse sur les questions touchant à l'altérité. Comme en 2004 avec la campagne «L'éducation, c'est l'affaire de tous», elle fait appel à toutes les associations, institutions et autres organismes actifs dans l'éducation pour présenter des projets. C'est par l'engagement et la participation de toutes et tous auprès des jeunes qu'il est possible de diminuer les tensions qui surgissent sur les questions liées aux différences d'âge, de sexe ou de nationalité et de favoriser la cohésion sociale.

La Municipalité se félicite de l'adoption par le Conseil communal, mardi dernier, du préavis 2012/7 sur le lancement d'une campagne d'éducation, durant l'année scolaire 2012-2013, ayant pour thème l'altérité. Avec un budget de 350'000 francs, la direction de l'enfance, de la jeunesse et de la cohésion sociale va ainsi lancer la campagne «moi & les autres» en septembre 2012.

Rapports sociaux plus flous, complexité des échanges, modification du seuil de tolérance et banalisation des épisodes de violence sont des constats fréquents dans la pratique des professionnels et des professionnelles du social. Nombre d'entre eux, nombre d'entre elles sont confronté-e-s quotidiennement aux tensions résultant des difficultés à trouver sa place dans la société. Une posture proactive semble la mieux à même de relever les défis d'une cohabitation harmonieuse dans l'espace urbain, à l'instar des initiatives déjà promues à Lausanne.

Avec la campagne «moi & les autres», le service de la jeunesse et des loisirs invitera les enfants et les jeunes à s'intéresser aux différentes facettes de leurs concitoyens, à créer de nouveaux liens, au-delà des préjugés. Les effets attendus? Un renforcement du sentiment d'appartenance et de reconnaissance de la diversité des habitants et des habitantes et une prévention de la violence en milieu urbain. Les trois axes «intergénérationnel», «interculturel» et «genre» ont été retenus pour appréhender le sujet de l'altérité et se questionner sur des notions telles que le respect de soi et des autres, le vivre ensemble.

La campagne sera menée dans l'esprit de celle de 2004, «L'éducation, c'est l'affaire de tous». Quelque 70 manifestations avaient eu lieu, avec la participation d'une cinquantaine d'associations pour organiser les nombreuses expos, cafés à thème, débats, spectacles et autres animations et permettre à plus de 15'000 personnes de se rencontrer, de débattre de l'éducation des jeunes. La campagne avait débouché sur l'édition du «Petit mémento à l'usage des parents», un petit guide juridique sur les devoirs des mineur-e-s, qui s'échange d'ailleurs encore aujourd'hui.

Appel à projets. La Ville de Lausanne mènera sa campagne de septembre 2012 à mai 2013. Elle organise ce soir une rencontre pour lancer l'appel à projets. Une 1^{ère} soirée d'information réunissant 250 personnes en janvier a montré un vif intérêt pour la démarche. Il s'agit aujourd'hui de faire un pas de plus et inviter les institutions, associations et acteurs collectifs lausannois à participer concrètement à la campagne. Présidé par Oscar Tosato, un comité de pilotage accompagnera les organisateurs de la manifestation. C'est ce comité qui a fait le choix du titre de la campagne, «moi & les autres», un nom qui invite à la réflexion et au dialogue, qui place l'individu dans un rapport d'interaction avec les autres.

Informations et appel à projets sur www.moi-autres.ch et www.lausanne.ch/moi-autres

La direction de l'enfance, de la jeunesse
et de la cohésion sociale

Pour tout renseignement complémentaire, prendre contact avec :

- Oscar Tosato, directeur de l'enfance, de la jeunesse et de la cohésion sociale, tél. 079 442 57 77
- Estelle Papaux, cheffe du service de la jeunesse et des loisirs, tél. 021 315 62 10

Lausanne, le 10 mai 2012



Hôtel de Ville
case postale 6904
1002 Lausanne
tél. 021 315 25 50
fax 021 315 20 05
infopresse@lausanne.ch